

12.07.2018

Kleine Anfrage 1283

des Abgeordneten Guido van den Berg SPD

Wie bewertet die Landesregierung die in Pulheim-Geyen befürchteten gesundheitlichen Beeinträchtigungen durch die geplante Gleichstromleitung Ultramet?

In Pulheim hat gegen die Hochspannungs-Gleichstrom-Übertragungsleitung Ultramet, bei der auf den neu errichteten Wechselstrommasten zusätzlich ein Gleichstromkabel installiert werden soll, Widerstand formiert. Etwa 40 Bürgerinnen und Bürger haben eine ‚Pulheimer Bürgerinitiative gegen Ultramet‘ (PBU) ins Leben gerufen und hinterfragen das Projekt der Netzbetreiber Amprion und Transnet BW. Die Initiative kritisiert, dass auf der Hybrid-Trasse erzeugte elektrische und magnetische Felder nicht abschließend und anhand belastbarer Studien auf ihre Gefährlichkeit erforscht seien. Es gebe Hinweise, dass sich das Risiko auf Leukämie bei Kindern und Lungenkrebs durch vom Gleichstrom ionisierte Partikel erhöhen könnte. Zudem werde nach Angaben der Initiative ein im Bundesbedarfsplan geforderter 400-Meter-Abstand zur geschlossenen Bebauung im Bereich Pulheim deutlich unterschritten. Die betroffenen Bürgerinnen und Bürger befürchten zudem Lärmbelästigungen durch ein Dauerbrummen der Leitung, da Wechselstromleitungen vor allem bei feuchter Witterung Geräusche entwickeln würde und Gleichstromleitungen vor allem bei trockenen Wetterlagen. In der Konsequenz sieht die Initiative die Gefahr, dass Immobilien von Anliegern der neuen Leitungstrasse deutlich an Wert verlieren könnten.

Hierzu bitte ich die Landesregierung um Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie ist der Planungs- und Genehmigungsstand zum Trassenverlauf für das Ultramet-Projekt im Stadtgebiet Pulheim?
2. Welche Abstände zur Bebauung werden in Pulheim sichergestellt?
3. Welche wissenschaftlichen Erkenntnisse liegen der Landesregierung zu möglichen gesundheitlichen Auswirkungen (insbesondere Krebsrisiken) von kombinierten Gleichstrom-Wechselstrom-Höchstspannungs-Freileitungen vor?

Datum des Originals: 11.07.2018/Ausgegeben: 12.07.2018

4. Wie beurteilt die Landesregierung die Befürchtungen eines Dauerbrummens bei Hybrid-Stromleitungen?
5. Wie beurteilt die Landesregierung den befürchteten Wertverlust für Anwohner-Immobilien an der Ultrahochspannung-Trasse in Pulheim?

Guido van den Berg